

# LA TARDE

Año XXVI

Diario republicano

Número 7.046

DIRECTOR:

J. LÓPEZ BARNÉS

REDACCIÓN:

AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Lorca, Miercoles 17 Octubre 1934

## BANCO HISPANO-AMERICANO

### CAJA de AHORROS

Imposiciones 3 1/2 por 100 anual

Tipo máximo autorizado por el Consejo Superior Bancario.

## ALMACENES RODRIGUEZ

MADRID

El importante muestrario de esta Casa se halla expuesto en el HOTEL ESPAÑA.

No deje de visitar esta importante Exposición por la variedad de artículos que se presentan.

Nota.—Esta Casa no altera sus precios en Provincias.

### Camino adelante

## La Casa de Correos y Telégrafos

Se viene hablando desde hace días de que es urgente que el Ayuntamiento de Lorca designe el solar en que ha de levantarse la nueva casa de Correos y Telégrafos que el Gobierno ha decidido levantar en nuestra ciudad.

Ignoramos si el proyecto de hoy es el mismo del que tuvimos noticias el año 32 y del cual nos ocupamos por entonces. Pero sea o no sea el mismo, dato de aquellas fechas o de las presentes, lo cierto es que la mejora es de suprema importancia para nuestro país y que no debe haber un solo lorquino que no muestre un decidido interés porque la reforma se lleve a vías de hecho con toda la prontitud posible. Tócale al actual concejo decidir asunto de tanta trascendencia y, nosotros honradamente hablando hemos de dar por supuesto que será firme y decidida la actitud del Ayuntamiento para llegar rápidamente al fin deseado. ¿Que dicha entidad tiene que aportar el solar? Perfectamente. ¿Que la situación económica de la Casa municipal es lamentable como viene siéndolo desde hace muchos años? Todos lo sabemos y no hay quien dude de esta verdad. Pero como todo es relativo en el mundo y en ocasiones dadas—como lo es la presente—un pequeño sacrificio puede producir un bien general de indiscutible impor-

tancia, entendemos que si para lograr el bien hay que recurrir a medidas extremas no perturbadoras de la economía municipal no debe vacilarse en adoptar esas medidas, siempre que la buena fe y la voluntad de todos sean el aliento impulsor de la decisión del Concejo.

Sostener criterios cerrados por parte de unos y de otros; esquivar sistemáticamente la opinión o el consejo de aquél; cerrar los oídos a las observaciones del de más allá o abrigar propósitos irreductibles a todo razonamiento, es levantar obstáculo tras obstáculo, en un camino que todos, absolutamente todos, debemos tener interés en allanar si queremos dar pruebas de verdadero amor a nuestro pobre país tan necesitado del cariño de sus hijos. Partidismos, antagonismos y pasiones cillias, dividieron siempre a los lorquinos; hablando con ruda claridad habremos de decir con verdadera amargura que aquí hay quien se que da ciego de un ojo por lograr que su vecino ciegue de los dos y tenemos tan trilladas esas fatales sendas que entre lorquinos la armonía es una negación. ¿Cómo buscar el progreso y el bienestar de un país donde reina semejante desconcierto social?

Muchos son nuestros años y alguna ha de ser nuestra experiencia; ella nos hace ha-

blar así, pero mientras las energías no nos falten y en ese punto acabamos de salir de quintas, como no ha mucho dijo Lerroux, en cuestiones que a Lorca afecten estaremos siempre dispuestos a luchar con todo vigor, sin cansancio ni miedo, aunque el desengaño sea el fruto de nuestros anhelos.

Y ahora, valgan lo que valieren y aun con la certidumbre de que valdrán bien poco por ser nuestros, allá van unos cuantos juicios y observaciones a propósito de la nueva Casa de Correos y Telégrafos.

Será el editorial de mañana.

JUAN DEL PUEBLO

PARA LA TARDE

Lo que pasa en Barcelona

## Cuartillas de la revuelta

Incomunicación

Durante varios días, me he visto precisado a interrumpir mi comunicación postal con este querido periódico. ¿Para qué escribir, a sabiendas de que las cuartillas no iban a llegar, o llegarían demasiado tarde, a su destino? Me resigné a tomar notas para historiar—con la pequeña historia que es la crónica periodística—, la gran catástrofe que tantas veces, bien recientemente la última vez, y de ello hay constancia en estas hospitalarias hojas impresas, vaticiné. Sin pretender fincar de zahorí, ya que mi único mérito no lo es, por ajeno a mi voluntad: no ser ciego, ni sordo, ni tonto.

## BANCO INTERNACIONAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO

BUCHAS

DE CAJA DE AHORROS

Intereses anuales al 3 y 1/2 por 100



No arrincone su receptor miniatura por su defectuoso funcionamiento, porque tenga alguna avería o porque están sus válvulas fundidas.

Entréguelo a cualquiera de los Representantes Oficiales Philips y, funcionando o no, le abonarán por el 100 pesetas, facilitándole a cambio un novísimo receptor Philips a «Superinductancia» 834 para ondas cortas y largas, con el que podrá Vd. disfrutar de la radio con absoluta seguridad, con un gasto ínfimo de corriente y lejos del temor de que el receptor deje de funcionar o se fundan sus válvulas. Es un producto Philips y está garantizado.



## PHILIPS A "SUPERINDUCTANCIA"

Representación oficial: Ferretería de Segura, Canalejas 31 Teléfono 153 R.—LORCA. VENTA A PLAZOS

Aquellas notas que iba yo tomando, hubieran sido crónicas, artículos, comentarios. Pero, ahora, al ir a con vertir la acotación en charla, pienso que bien se está como se está, y siendo laconica, será más elocuente. Así la dejo; así las dejo, mejor dicho, pues ya dije que las notas fueron varias.

Prendimiento y muerte del «seny» catalán

Flaqueza común a todos los humanos, es hacer alarde de poseer precisamente aquello de que se carece. Así, el pueblo catalán, el buen pueblo catalán, alardeó siempre de «seny», de sensatez. Y sólo por ser insensato hasta lo absurdo, ha ido tejendo día tras día el drama negro que hoy lo enluta.

Claro que de la insensatez del patriotero y nada patriota pueblo catalán, no tiene él la culpa mayor, sino sus directores. Pero yo he creído siempre que, por ejemplo, en el caso del «timo de las limosnas», debía en encarcelarse al timador, pero también al timado, «delincuente en grado de frustración», por circunstancias ajenas a su voluntad, decidida a delinquir... pasándose de listo.

No, no se me diga que la mayoría del pueblo catalán estaba ausente de la idiotéz del 6 de octubre. No. La mayoría del pueblo catalán, en aquella noche para siempre grotescamente memorable, colocó en un altar, dentro de su corazón, la imagen liviana de Companys, Sumo Pontífice de lo Insensato.

¿Que el pueblo catalán fué enga-

ñado a la revuelta? Bien. Pero es un delito dejarse engañar por ciertos engaños.

¡Más Casanovas, no!...

Por humanidad, señores jueces: ¡que no se apliquen penas irremediables! Y, también, para no contribuir a la fabricación de mártires en serie. Ya es bastante con Rafael de Casanova y su 11 de septiembre. Sepan las generaciones posteriores cómo Companys, Gassol, Dencás, etc., no fueron héroes, precisamente; ni, muchísimo menos, mártires.

¿Y, de aquellas bravatas, qué se hicieron?

Gassol, poeta sin versos, pero con melenas; inculto consejero de Cultura; orador de patio de vecindad; perfumado de pedestre sudor, aromado de eruptos de catalanísimo «all i oli», nos debe, no ya su cadáver, sino esa última gota de sangre, que tantas veces ofreciera derramar por Cataluña. No pensemos, desde luego, cobrar sela. Pero quede consignada la trampa. El héroe de Prat de Molló—la gran batalla imaginaria—, no sufrió el 6 de octubre otros deterioros, que aquellos que en sus prendas ínfimas pusiera la incontinencia de su coraje. De él no podrá decirse como se dice del «conceller en cap»—yo, la verdad, ya ni en la paz de los sepulcros creo—, que muriera abrazado a la bandera; pero sí que se rindió con el pensamiento puesto en la lavandera. Apenas una leve diferencia ortográfica, ha impedido que podamos ceñir a su frondosa testa, la corona de mir